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FECHA: Octubre 21 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “65 puñaladas dio a su novia” 

 “Confía Fayad que Hidalgo reciba más presupuesto” 

 “Violencia familiar aumentan casos”  

 “Aprueban diputados cobros extras a la gasolina, 3 años” 

 
“Befesa no debe afectar la salud”  

 
“Exigen a alcaldes más transparencia”  

 
“Construirán clínica para detectar cáncer de mama” 

 “En Hidalgo no hay alerta por clembuterol: Noble” 

 “Propone Congreso crear Ley para Protección Civil”  

 
“Peña y Josefina, por revertir ley electoral”  

 
“Planta GDF denuncia por amparo milusos”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Marco Rico buscará la dirigencia perredista: Aunque aún no se lleva a cabo la elección interna del Sol 

Azteca, donde se elegirán a consejeros nacionales y estatales, además de delegaciones en los estados, la corriente 

perredista Nueva Izquierda informó que el actual secretario de prensa, Marco Antonio Rico Mercado, es uno de sus 
aspirantes para dirigir al PRD para los próximos tres años. Luciano Cornejo, dirigente de Nueva Izquierda de Hidalgo, 

―destapó‖ al encargado de prensa del PRD como uno de sus posibles candidatos que estará contendiendo en la elección 
interna y aseveró que habrá otros aspirantes de la corriente que dirige.  ―Gallos todos tenemos, te puedo nombrar a 

varios y la verdad es que hemos venido trabajando con Marco Antonio Rico, es uno de los candidatos que tenemos sin 
duda, es uno de los que puntean dentro del equipo, al menos así lo tenemos previsto‖, indicó el ex diputado federal por 

el PRD.  Marco Rico es el actual encargado de comunicación social del PRD, partido dirigido por Pedro Porras. (Misael 

Zavala, página 11) 

Criterio-Exigen aumentar recursos a municipios: Omar Fayad Meneses, presidente del Consejo Consultivo de la 

Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM), se pronunció por un incremento de 20 a 25 por ciento del 

Fondo General de Participaciones estados y municipios y evitar que las entidades estén mendingando recursos para 
poder responder al reto de su propio desarrollo. Durante una reunión de la FENAMM, que se desarrolló en San Lázaro, 

ante legisladores de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Fayad expuso la necesidad 
de buscar, incluso, nuevos canales de expresión que sirvan para llevar las voces de los alcaldes a las instancias que estén 

en condiciones de trabajar a su favor. En la sesión presidida por el diputado Alfonso Navarrete Prida, presidente de esta 
comisión, y Felipe Enríquez Hernández, secretario de la misma, Fayad urgió a la conformación de un nuevo organismo de 

interés público que apoye a los ayuntamientos en la elaboración de proyectos y sea la ventanilla ideal para plantear sus 

necesidades. La denominó Conferencia Nacional de Municipios de México. Finalmente, recordó que gobernadores, como 
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Francisco Olvera, de Hidalgo, han asistido al Congreso para luchar por mayores beneficios. (redacción, página 04) 

El Reloj-AMLO y Ebrard tienen posibilidades de ganar Presidencia: Guadarrama: Tanto Andrés Manuel López 

Obrador como Marcelo Ebrard Casaubón tienen posibilidades de obtener un triunfo contundente en la elección 
presidencial del próximo año, afirmó el senador perredista, José Guadarrama Márquez. Al ser cuestionado acerca de a 

qué grupo apoyaba, el legislador dejó claro que ―su grupo es el PRD‖, y confió en que ambos aspirantes respeten los 

acuerdos tomados, a fin de que la izquierda en México presente al mejor candidato ante los mexicanos. Señaló que la 
unidad y el respeto a los acuerdos son factores fundamentales para que los ciudadanos volteen sus miradas nuevamente, 

como lo hicieron en la elección presidencial de hace 6 años, en el PRD y su candidato. No obstante, dijo, aún no es 
tiempo de decidir. Por otro lado, el senador hidalguense negó las acusaciones vertidas por la secretaria general del PRD, 

Dolores Padierna Luna, respecto a que ha creado un ―cacicazgo‖, a lo que dijo: ―ni tengo espíritu, ni personalidad, ni 
título, que me ubique en un cacicazgo, soy un demócrata que lucha‖. Respecto a la elección interna del PRD indicó que 

es una oportunidad para todas las expresiones que convergen en el instituto político para posicionar al partido y dar una 

nueva imagen a la sociedad. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Reloj-PRD llama a militantes a votación interna: El domingo 23 de octubre, la militancia perredista está llamada 

a acudir a las urnas para elegir a los miembros de sus órganos de dirección en todo el país, en Hidalgo, los optimistas 

esperan una participación de 15 mil ciudadanos; sin embargo, hay quienes señalan existen ―dados cargados y apuntan a 
una ruptura‖. Para recibir la votación se prevé se instalen cerca de 80 mesas receptoras, las cuales en su mayoría se 

ubicarán en 70 cabeceras municipales, toda vez que en los ayuntamientos de Pacula, El Arenal, Epazoyucan, Singuilucan, 
Villa de Tezontepec, Zempoala y Tlanalapa no se colocará casilla debido a que no logran más de 250 afiliados. En el caso 

del municipio de Pachuca, se situarán 2 casillas, una de ellas en los portales de la Plaza Juárez y una más en el parque 
Pasteur, las cuales estarán abiertas a partir de las 8 de la mañana y hasta las 18:00 horas. Cabe mencionar que el 

encargado del desarrollo y organización de la elección interna que ordenó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación al PRD, es el Servicio Electoral Nacional, el cual instaló una delegación en cada uno de los estados de la 
República mexicana. El domingo, los perredistas elegirán a 125 consejeros estatales, elección para lo que se tuvo un 

registro de 114 planillas; 28 delegados nacionales, para la cual se enlistaron 61 planillas; y 6 consejeros nacionales, para 
lo cual se tienen 14 planillas. Al respecto, el dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, confió en que aquellos grupos 

que su candidato no salga favorecido actúen con disciplina y madurez, con miras a la elección de 2012, en la cual el Sol 

Azteca debe cuidar la imagen. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Independiente-Sin ser ratificado, Filiberto prosigue giras en Mineral de la Reforma: Filiberto Hernández, 

presiden-te municipal electo de Mineral de la Reforma, seguirá sus giras de trabajo por diferentes colonias para 
conformar el Plan de Desarrollo Municipal que orientara el crecimiento una vez que sea ratificado su triunfo en la Sala 

Regional con sede en Toluca del Tribunal Federal Electoral del poder Judicial de la Federación. El abanderado tricolor, 

durante reuniones y giras de trabajo en el municipio siempre se refiere a ―su triunfo electoral en Mineral de la Reforma‖, 
a pesar de que el Tribunal Electoral del estado donde se logro que el PRI tuviera la constancia de mayoría al anular la 

votación de dos casillas. Filiberto Hernández ofreció todas las pruebas para eliminar las cuatro casillas donde se 
presentaron diversas anomalías fomentadas por la coalición Hidalgo nos Une, pero tan solo dos fueron aprobadas  para 

contabilizar una diferencia de 45 votos a favor de la alianza "Juntos por Hidalgo", por lo que dijo que s6lo es cuestión de 

esperar la ratificaci6n. Es importante destacar que la elección de alcalde en Mineral de la Reforma aun esta en litigio. 
pues la coalici6n "Hidalgo nos une" (PAN-PRD) presentó impugnación ante el TEPJF que aún no ha sido resuelta. El 

candidato de "Hidalgo nos une" es Luis Baños, cuyo triunfo en la elección fue revocado por el tribunal electoral local. 
(Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE elabora un mapa de riesgos para elecciones: El Instituto Federal Electoral (IFE) comenzó la 

notificación a aquellos hidalguenses que deban cambiar su credencial para votar y participar en las elecciones federales 
de 2012 en Hidalgo; en ese sentido el vocal del IFE en la entidad, José Luis Ashane Bulos, informó que se realiza un 

mapa de riesgos en los 84 municipios de la entidad, apoyados de los notificadores y de las elecciones pasadas para 
detectar focos rojos.  El funcionario del IFE aseveró que para efectos electorales, actualmente se hace la campaña anual 

intensa de registro de electores y los visitadores han recorrido comunidades de Hidalgo para notificar a ciudadanos para 
el cambio de su credencial.  ―Los visitadores del IFE han sido recibidos en las comunidades que no tenemos un problema 

de riesgo o focos rojos‖, señaló Ashane Bulos, quien adelantó que el IFE también trabaja en la elaboración de un mapa 

de riesgos con base en los datos de otras elecciones. El funcionario del organismo electoral consideró que Hidalgo no es 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-15787.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-15788.html
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un estado de riesgo, sin embargo, aclaró que las elecciones federales deben ser resguardadas por las autoridades 

electorales ante cualquier situación.  ―Por fortuna no tenemos algún foco rojo que diga que hay o puede haber riesgos en 

la entidad durante el proceso federal‖, finalizó el funcionario electoral. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Quedan 8 asuntos de Pachuca a Trife: De los 26 asuntos que se encuentran vivos y pendientes de ser 

resueltos por los magistrados de la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

Pachuca tiene mano al sumar ocho. Junto a ellos, todavía se encuentra pendiente de resolver una más que tiene que ver 
con la propaganda gubernamental que fue colocada en la capital del estado, según las denuncias de la alianza Hidalgo 

nos Une. Al igual, causan relevancia los asuntos pendientes de Mineral de la Reforma, Huasca y Xochicoatlán, que por ser 
controvertidos han llamado la atención de los hidalguenses. La relación de "Asuntos en instrucción" que publica la Sala 

Toluca, muestra que dentro de los juicios de revisión constitucional que aún analizan los magistrados, están pendientes 
asuntos en 13 municipios, la mayoría de ellos impugnados por la alianza Unidos Contigo, formada por los partidos 

Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y el Verde Ecologista. Mientras que en Pachuca la coalición Hidalgo nos Une 

mantiene una férrea ofensiva en contra del alcalde electo, Eleazar García tanto por propaganda mal colocada, como por 
actos ilegales de campaña. Son ocho los recursos que se mantienen vivos. Huautla es el segundo municipio en donde se 

discuten todavía tres expedientes, luego que se rompieran los índices de participación y dejar dividido el voto ciudadano 
en las tres alianzas que participaron. Huasca es buscado por Nueva Alianza para que le sea respetado el triunfo que le 

fue arrebatado por haber encontrado un servidor estatal entre los funcionarios de la casilla 400 contigua 1. En el caso de 

Xochicoatlán, existe la discusión en torno al desempate que fue declarado por funcionarios estatales electorales, 
actuación impugnada por el Partido del Trabajo. Mientras que en otros municipios, como Alfajayucan, el PRI alberga el 

deseo de obtener el triunfo que se llevó el Verde Ecologista con apenas unos votos de diferencia. Pese a las expectativas 
y rumores que se han levantado en torno a la fecha en que serían abordados estos asuntos pendientes, hasta el cierre de 

esta edición la Sala Toluca no abordaría en esta semana alguno de estos juicios. (Jorge Martínez, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Congreso pide aumentar el sueldo a los bomberos: La nueva Ley de Protección Civil propuesta por el 

Congreso Local contempla la adhesión del departamento de Bomberos al Sistema Estatal de Protección Civil, además de 

mejorarles el sueldo, otorgarles mayor capacitación, así como un seguro de vida, entre otros beneficios.  En la actualidad 
el Honorable Cuerpo de Bomberos depende de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, por lo cual, la idea de los 

diputados es que sea un departamento de Protección Civil estatal para que exista mayor coordinación en caso de 
contingencias. Durante la presentación de la nueva iniciativa de ley, los legisladores locales reconocieron la labor de los 

bomberos en la entidad, quienes deben tener mejores condiciones de trabajo, porque en la mayoría de ocasiones 

arriesgan su vida para salvar a los hidalguenses. El presidente de la Comisión de Protección Civil, Ramón Flores Reyes, 
señaló que la iniciativa de ley propuesta es para fortalecer los mecanismos en las diversas instituciones en caso de 

contingencias y tendrá como prioridad las acciones de prevención. Entre los puntos destacados de la nueva ley está la 
incorporación del cuerpo de Bomberos a Protección Civil, así como elevar esa institución al nivel de subsecretaría 

dependiente de la Secretaría de Gobierno de la entidad. ―Los bomberos funcionan como un ente descentra lizado, lo que 

queremos es que no haya grupos independientes, queremos orden‖.  De acuerdo con el legislador del PRD, ―tenemos 
que adecuarnos a la realidad y a la exigencia de los nuevos tiempos, insistimos en que se debe considerar a Protección 

Civil como una línea de acción estratégica, muchos podrían decir que no es importante, yo no sé si no sea importante la 
preservación de la vida, de los bienes y los ecosistemas‖. A su juicio, ―planteamos elevarla a subsecretaría, hay que 

destacar la sensibilidad del gobierno estatal, es uno de los ejes la protección civil, contemplamos la cuestión 
presupuestaría y de equipamiento para hacer un esfuerzo en recursos‖. Otro de los puntos contemplados en la propuesta 

es ―la cultura de protección civil porque no es una actividad sólo de las autoridades, sino de toda la sociedad, en el 

sentido de que los individuos nos sensibilicemos de la necesidad de tener conocimiento de lo que nos hacen vulnerable 
en la región donde vivimos‖. En México e Hidalgo existe todavía la percepción, dijo, de tomar precauciones después de 

que ya sucedieron las tragedias, ―por eso queremos fomentar esa cultura, planteamos la creación de una escuela de 
protección civil para capacitar a los cuerpos en municipios e integrar a grupos voluntarios‖.  Hidalgo será pionero en 

actualizar su una ley de este tipo, ―porque a nivel nacional no se ha hecho, seremos de los primeros estados, tuvimos 

una reunión con las áreas operativas para revisar algunos aspectos técnicos, además realizaremos foros y estamos 
convocando a presidentes municipales, organizaciones civiles y gobierno para que sugieran‖.  Otra de las cuestiones que 

plantean reglamentar es los sistemas de Protección Civil en los municipios, ―la ley es de observancia estatal, no trastoca 
la autonomía de los municipios, debemos organizar el sistema desde abajo hacia arriba, sólo tres o cuatro municipios 

cuentan con su atlas de riesgo‖. A su parecer, ―los municipios están obligados a conocer sus zonas de riesgo e integrarlas 
al atlas estatales para conocer dónde somos vulnerables y tener cuidados especiales en esas zonas‖. Revisión a 
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negocios••• Ante la falta de reglamentación y nulas medidas de prevención en hoteles, restaurantes, estadios, centros 

comerciales, el Congreso Local contempla, con la nueva Ley de Protección Civil, una reglamentación y sanciones a quien 

no respete las normas establecidas. ―Todo tiene que estar reglamentado, le pedimos al secretario de gobierno que 
realizaran una inspección de todos los centros de concentración masiva, estadios, tiendas departamentales, casinos para 

ver si cuentan con las normas de seguridad, porque no queremos hechos lamentables como los de Monterrey‖. Además, 
―existe una reglamentación que exigen respetar, hay condiciones desde el principio en la cuestión de la construcción, 

todo lo que debe hacer, vamos a revisar, porque existen zonas de riesgo como las escuelas construidas en ductos de 

Pemex‖. Los diputados presentaron ayer la iniciativa de Ley de Protección Civil que se discutirá en las diferentes 
comisiones y se realizarán foros para que los diferentes actores involucrados externen sus opiniones y se logre enriquecer 

la nueva ley que será aprobada en los próximos días. Ramón Flores Reyes confió en que existirá apoyo de los presidentes 
municipales para que lleven a cabo las acciones planteadas. (Ángel Cabrera, página 08) 

Milenio-Befesa debe garantizar la seguridad ambiental: FOR: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz dijo 

que el confinamiento de residuos tóxicos en Zimapán debe operar sólo si se garantiza que no existe riesgo para la 
población y los recursos naturales de la región, de lo contrario debe permanecer cerrado.  Hace unos días, las secretarías 

de Gobernación y Economía del gobierno federal ordenaron al ayuntamiento de Zimapán el retiro de los sellos de 
clausura que mantuvieron a la empresa cerrada desde julio de este año. Los sellos fueron retirados el pasado 12 de 

octubre, pero sólo para el manejo de los residuos que fueron confinados antes de su clausura, no para recibir más.  Al 

respecto , el mandatario dijo que aún no ha sido informado por las autoridades federales de esta determinación. Además, 
la apertura o cierre de este confinamiento debe ser decisión de las autoridades federales, pero con apegado a la 

legislación ecológica vigente. ―Primero estamos a favor de que no se cause ningún prejuicio a nuestra gente, si la planta 
causara, como lo dicen los lugareños, un prejuicio a nuestra gente, esto no debiéramos permitirlo, pero de ahí también 

estamos por el respeto a la ley, que se cumpla la ley a quien le corresponda el derecho, en tercera instancia también 
estamos por la generación de empleos‖, refirió. ―No nos queda otra cosa que acatar la ley, pero reitero, si esto mañana o 

pasado se demuestra que va en contra de la población en el tema de salud, no pudiéramos apoyarlo. Formalmente a 

Hidalgo no se la ha avisado, no tenemos ninguna comunicación, pero es el procedimiento‖, agregó.  El lunes pasado, el 
delegado en Hidalgo de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Eugenio Bravo Quintanar afirmó 

que el confinamiento de residuos tóxicos asentado en Zimapán por Sistemas de Desarrollo Sustentable SA de CV (SDS), 
filial en México de la empresa española Befesa, siempre cumplió con las leyes ambientales mexicanas y que su cierre se 

debido a asuntos ―posiblemente políticos y económicos‖.  El funcionario federal adelantó que ya se preparan vistas para 

supervisar las condiciones de la planta y garantizar la seguridad en el manejo de los residuos. ―Nunca hubo ningún riesgo 
para la población, si lo hubiera nosotros somos los primeros en dar la indicación o clausurar la planta...‖, detalló.  

(Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Aprueban transparentar las devoluciones fiscales: El Congreso de la Unión aprobó la propuesta del 

diputad federal de extracción priista, Omar Fayad Meneses, en la que se piden más detalles de las devoluciones fiscales, 

montos recaudados y elementos cuantitativos de las finanzas.  Con 348 votos a favor, 71 en contra y nueve 
abstenciones, los legisladores federales dieron paso a la adición de la fracción cuarta al artículo 22 de la ley de Ingresos 

que establece información sobre las devoluciones fiscales, los montos recaudados y los elementos cuantitativos. Para el 
también presidente del PRI en Hidalgo, la medida tiene como objetivo evaluar el desempeño en materia de eficiencia 

recaudatoria para que se incluya la información correspondiente a indicadores y devoluciones fiscales. ―Con ella se 

eliminaría la opacidad y ayudará a que exista mayor transparencia‖, dijo el diputado federal.  También se reservaron 
artículos 5, 21, 22; el primero y segundo transitorio, los cuales fueron rechazados y quedaron en los términos del 

dictamen. El dictamen se envió al Senado de la República para sus efectos constitucionales. En la misma sesión, la 
Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 

2012, por tres billones 706 mil 922 millones de pesos, 59 mil millones más que la propuesta del Ejecutivo. En el dictamen 

se detalla que los ingresos provenientes del gobierno federal serán de dos billones 313 mil 614 millones 200 mil pesos 
por concepto de impuestos, contribuciones, derechos, productos y aprovechamientos. Mientras que de organismos y 

empresas de control estatal (Pemex, CFE, IMSS, ISSSTE y otros); y de aportaciones de seguridad social (entre ellas, 
cuotas de trabajadores y patrones) se generarán 996 mil 435 millones 100 mil pesos. Además, se faculta a las entidades 

del Sistema Nacional de Coordinación Fiscal para que puedan establecer impuestos locales a las ventas y servicios al 
público en general. Claves-Más ajustes • Se realizaron ajustes a las estimaciones de ingresos previstas en la carátula 

(variables económicas) del proyecto de Ley de Ingresos enviado por el Ejecutivo Federal. • Lo anterior implica 59 mil 

millones de pesos más. Asimismo, se establece un tipo de cambio de 12.80 pesos por dólar, en lugar de los 12.20, como 
lo estimó el Ejecutivo en los Criterios Generales de Política Económica. • Respecto al déficit, Alberto Becerra diputado por 

el PAN, dijo que se determinó modificar la cifra del 0.2 a 0.4 por ciento, inferior incluso al vigente, que es de 0.5 por 
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ciento. (redacción, página 10) 

Plaza Juárez-Menos presupuesto para educación: El diputado local y presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso del Estado, Ramón Ramírez Valtierra, aseveró que históricamente, en términos reales, el presupuesto para 

educación decrece, cuando la tendencia debería ser que se destinaran cada año más recursos, situación que afecta a 

Hidalgo de manera muy notoria. Precisó que se deben destinar más recursos, no desde el punto de vista porcentual del 
proyecto de egresos, sino del Producto Interno Bruto del país para invertirlos en educación; ―ese es uno de los principales 

compromisos del Presidente de la República y no se revierte la tendencia de que vaya disminuyendo cada año, no vemos 
que en su propuesta se quiera hacer‖. Ramírez Valtierra manifestó que esto debe tener mayor consideración ante la 

obligatoriedad de la educación media superior, donde se requiere ampliar la oferta educativa. Aseveró que cuando el 

gobierno federal descentralizó la educación, sólo lo hizo en la parte educativa y no en la parte presupuestal; ―la cerrazón 
de gobierno de escatimar recursos para educación, regatear el envío de esos recursos a los estados, es lo que convierte 

en un cuello de botella que se pueda ampliar la oferta educativa‖. El diputado informó que ayer por la mañana acudió al 
recinto del Congreso local la secretaria general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de la 

Sección XV en la entidad, Mirna García, quien presentó un escrito para solicitar mediante un exhorto a la Cámara de 
Diputados, para que en la gestión del presupuesto de 2012 se destinen más recursos para educación y así regularizar a 

maestros que hoy tienen contrato, contratar maestros de inglés y para mantenimiento de infraestructura educativa, 

principalmente. Ramón Ramírez confirmó que Hidalgo no sólo se ve afectado en educación, ya que en general en materia 
de participaciones federales, en comparación con otros estados que crecen entre el cinco y siete por ciento, nuestra 

entidad apenas llega al tres por ciento. Subrayó que se espera que la gestión de los diputados federales hidalguenses, a 
partir de la propuesta que presentó el gobernador Francisco Olvera, rinda frutos y se brinde un trato diferente a la 

entidad, pues consideró que actualmente se da un trato desigual, de manera negativa; ―el trato para Hidalgo, por las 

condiciones de marginación que todavía presenta, requiere un trato desigual, pero positivo‖, dijo. (Natalia López, 
página 03) 

Criterio-Las cosas no pintan mal al estado: Fayad: El diputado federal Omar Fayad Meneses anunció que "hasta 
ahorita no pinta mal" la petición de recursos extraordinarios para Hidalgo en la Cámara de Diputados, aunque sí acotó 

que la cifra no podría superar la conseguida este año. Una vez que fue aprobada la Ley de Ingresos de 2012, el 

legislador detalló a Criterio que al menos existe una bolsa disponible para redistribuir entre las entidades 84 mil millones 
de pesos. Además, aclaró que aún restan algunos ajustes y aprobaciones en las cuales se podrían tener algunos mayores 

recursos, los cuales incrementarían las posibilidades de una bolsa mayor para Hidalgo. Ya entrada la noche, dijo que se 
logró aprobar la Ley de Ingresos tras una serie de negociaciones en donde se logró bajar algunos conceptos que 

permiten incrementar los recursos disponibles. Fue claro al señalar que aun cuando se presentó una carpeta con 

necesidades por 20 mil millones por parte del gobierno estatal, las condiciones no se encuentran tan holgadas para que 
sea autorizado, aunque sí garantizó que podrían alcanzar los 5 mil 500 millones logrados este año por la bancada priista 

"y que además fue histórica la cifra", dijo. Mediante los ajustes y propuestas de los priistas, dijo, la suma sujeta a 
redistribución podría alcanzar los 120 mil millones; "sin embargo, la cobija nos queda chica para todos los estados, 

entonces se ponderarán las necesidades más apremiantes para ser congruentes con una política de distribución 

cualitativa de los recursos". Fayad Meneses dijo que dentro de las tareas en la Cámara logró modificaciones al artículo 
22, en donde se adiciona un sexto inciso para forzar a que el SAT cumpla con mayor transparencia. (Jorge Martínez, 

página 05) 

El Reloj-Construirán clínica para detectar cáncer de mama: El titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo, Pedro 

Luis Noble Monterrubio, anunció que ―ya está todo más que listo para que en breve se comience con la construcción de 

una Unidad médica especializada de prevención para la detección de cáncer de mama, una clínica que estará instalada en 
la colonia Piracantos, la cual requerirá de nueve millones de pesos y se espera que esté concluida en el primer trimestre 

de 2012‖. El secretario de salud precisó que el nosocomio ampliará los servicios de salud en materia de prevención del 
cáncer de mama, debido a que cada cuatro días en Hidalgo ocurre una muerte relacionada con esta enfermedad, es 

decir, 91 mujeres al año fallecen por esta causa y cada cinco días una mujer es diagnosticada con un tumor maligno, es 

decir, 72 mujeres al año son las que se detectan. Noble Monterrubio dijo que el 45 por ciento de todas la pruebas que el 
Sector Salud realiza son de forma temprana, con resultados que arrojan biomas benignos tratables, de las cuales sólo el 

30 por ciento da seguimiento a su tratamiento. (Yina Bautista, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Congreso autoriza fondo por 11.5 mdp a Pachuca: El Congreso Local autorizó la modificación de la Ley de 
Ingresos de Pachuca para que pueda recibir 11.5 millones de pesos de recursos extraordinarios del gobierno del estado 
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para la compra del Colegio Francisco de Siles, donde albergarán diferentes secretarías. De acuerdo con los legisladores, 

es necesario que el Poder Legislativo autorice el cambio de la Ley de Ingresos Municipales para que el ayuntamiento de 

Pachuca pueda obtener los recursos provenientes de los fondos de la Federación y erogar los 11.5 millones de pesos 
antes de que termine el año.  Según la modificación, ―no se afectarán los recursos propios del Municipio y que de igual 

forma será posible disminuir el pago de rentas de oficinas, significando un ahorro aproximado de 611 mil 932.08 pesos 
anuales y se contará con instalaciones integradas para prestar mejores servicios a la ciudadanía‖. Además, ―en virtud de 

la aportación autorizada por el gobierno de Hidalgo por 11.5 millones de pesos para que el municipio pueda ejercerlos en 

la adquisición del edificio que alberga el Colegio Francisco de Siles ubicado en la Plaza Pedro María Anaya del la Ciudad 
de Pachuca‖, por lo cual se reforma su ley de ingresos.  El recurso es del ramo de Obras Públicas, Comunicaciones, 

Transportes y Asentamientos.  (Ángel Cabrera, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ofrece AMLO paz a la CIRT y tv a Slim: Andrés Manuel López Obrador ofreció a los empresarios de la 

Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) que no habrá venganzas, aseguró que nunca ha estado de 
pleito con ellos y hasta prometió a Carlos Slim que no tendrá limitaciones para conseguir su canal de televisión. Les dijo 

que no busca retirar concesiones ni expropiar, pero combatirá los monopolios, y ofreció que no habrá censura; a cambio, 

el aspirante presidencial del PRD demandó equidad en la contienda por la Presidencia de la República. ―Yo nunca he 
estado en pleito con los medios de comunicación, he estado señalando que no se garantiza el derecho a la información y 

que hay algunos, no quiero generalizar, que quieren imponer al próximo Presidente de la República‖, detalló AMLO. En 
reunión privada con empresarios de la CIRT, el tabasqueño dijo que respetará la libertad de expresión, porque ―es 

preferible el exceso de libertad que el autoritarismo‖, y confió en que ―ojalá se aleje la tentación de algunos medios, en 

particular de una televisora, de querer imponer al próximo Presidente de México, mediante la falta de equidad, la 
mercadotecnia y la promoción descarada de sólo uno de los aspirantes‖. A MILENIO, López Obrador lo acusó de hacer 

campaña junto con Televisa en favor de Enrique Peña Nieto, y pidió ―que actúen con pluralidad, sean equitativos, 
profesionales y entonces con mucho gusto acepto una entrevista, pero lo que estoy viendo es un comportamiento muy 

sesgado, porque está en dupla con Televisa y Carlos Salinas de Gortari‖. Al responder una pregunta del propietario de 
Grupo Radio Centro, Francisco Aguirre, el aspirante presidencial perredista respondió que es ―de mal gusto‖ compararse 

con Marcelo Ebrard y dijo que en todo caso debe ser la ciudadanía la que juzgue las propuestas. —¿Qué ofrecerías para 

diferenciarte de Marcelo Ebrard? ¿Cuál sería la diferencia? —preguntó Aguirre. —Los ciudadanos saben qué 
representamos cada uno y vamos a dejar a ellos que sean los que juzguen. Yo no quiero la confrontación con Marcelo, 

no voy a dar pie a eso, es hasta de mal gusto decir: ‗Yo ofrezco esto, mi compañero y mi amigo no ofrece‘. No. Yo lo que 
creo es que hace falta un cambio de régimen, si no hay un cambio real en el país no vamos a encontrar la salida ni como 

pueblo ni como nación —respondió en la reunión privada que duró 52 minutos, en el contexto de la 53 semana de la 

Radio y la Televisión, organizada por la CIRT. El tabasqueño calificó de cordial y en buenos términos el encuentro a 
puerta cerrada con los empresarios de los medios de comunicación, a quienes les pidió cumplir con su función social de 

garantizar el derecho a la información. ―Es un asunto que, en honor en la verdad, no se ha podido concretar debido a 
que prevalecen en los medios de comunicación intereses económicos que se sitúan por encima del interés general‖, dijo 

AMLO, por lo que les pidió ―estar a la altura de las circunstancias‖. López Obrador delineó sus propuestas, que tienen 

cuatro propósitos: honestidad, empleo, justicia y seguridad, y detalló que su movimiento de Regeneración Nacional, ―no 
se guiará nunca por el afán de venganza, no nos mueve el odio, sino el amor al prójimo‖. Claves-“La mafia del poder” 

• El 1 de junio en Poza Rica, Veracruz, Andrés Manuel López Obrador aseguró que la ―mafia del poder, integrada por 26 
traficantes de influencia, 11 políticos corruptos y tres tecnócratas‖, se niega a cambiar el actual régimen de 

empobrecimiento, corrupción, impunidad y saqueo de los bienes de la nación. • El 3 de agosto, en San Martín 
Texmelucan, Puebla, advirtió que ni la mafia del poder ni sus voceros podrán dividir a los aspirantes presidenciales de las 

fuerzas de izquierda. • El 12 de marzo en Guanajuato, Guanajuato, sostuvo que la mayoría de los medios de 

comunicación están al servicio de la mafia del poder. ―Como ejemplo, la empresa Televisa impulsa al gobernador del 
estado de México, Enrique Peña Nieto, desde hace seis años y el PAN tiene trato preferencial en radio, televisión y 

periódicos‖. • El 21 de septiembre, en Córdoba, Veracruz, señaló que con su autodestape en horario estelar del Canal de 
las Estrellas, se confirma que Enrique Peña Nieto es el candidato presidencial de Carlos Salinas, Televisa y los demás 

integrantes de ―la mafia del poder, una minoría rapaz‖ a la que, dijo, vencerá en 2012. (Liliana Padilla, página 18) 

Milenio-Censura Peña Nieto el doble impuesto a concesionarios: Frente a los empresarios de la radio y la 
televisión, Enrique Peña Nieto se pronunció por la revisión de la legislación electoral, pues consideró que algunos 

parámetros eventualmente limitan la libertad de expresión y la actuación de quien tiene una responsabilidad pública. 
Además criticó la doble tributación que, dijo, se generó para las empresas después de la modificación al marco legal.  El 
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precandidato presidencial del PRI acudió a la Semana Nacional de la CIRT y durante su exposición privada a los 

empresarios, dijo que es necesario revisar la legislación, pues había ido más allá de garantizar la equidad en la contienda 

y ―nos pone limitaciones a la libertad de expresión y a ustedes les puso una camisa de fuerza; también les pone doble 
tributación, porque tienen que pagar más impuestos y dar más espacios‖.  Más tarde, en una conferencia de prensa que 

ofreció al término de su plática, dijo que se declaró a favor de revisar el marco legal, aunque los resultados no sean 
vigentes para las elecciones de 2012.  A decir de Peña, la legislación de 2007 fue más allá al momento de ser redactada 

pues, de origen, su intención es sólo la de mantener la equidad en las contiendas.  Durante la plática, el ex gobernador 

mexiquense también se pronunció sobre el asunto de la seguridad y cerró la posibilidad de dialogar con el narcotráfico. 
Calificó la propuesta del ex presidente Vicente Fox de ―aberrante y sin cabida‖, por considerar que no son aceptables los 

términos en los que se plantea y señaló que no cabe ninguna posibilidad debido a que el Estado tiene la obligación 
―irrenunciable‖ de combatir al crimen.  ―Esa es la posición de mi partido, y la postura personal con la visión que tengo 

sobre el tema‖, dijo.  A los empresarios, durante su encuentro privado, les pidió no resignarse a vivir con miedo y urgió a 
que se redefina la política de seguridad, donde haya un Estado más eficaz.  Respecto a las declaraciones hechas por el 

presidente Felipe Calderón, quien dijo que algunos personajes del PRI buscarían pactar con el narco, respondió que es 

posible que en el tiempo previo a la elección, podría crecer la efervescencia política y las campañas de descalificación.  
―Yo he señalado especialmente y convocado a mi partido a que no nos distraigamos, a que actuemos con gran claridad 

en lo que queremos lograr, que es, primero, llevar una propuesta de gobierno que deje muy claro el compromiso que 
hacemos frente a la ciudadanía, y segundo, pues obviamente, el propósito que hay de mi partido para ganar la contienda 

por la Presidencia‖, dijo. Peña Nieto dijo que México necesita desprenderse de los enconos y posiciones ideológicas 

partidarias a través de un cambio de actitud que permita resaltar la grandeza del país. (Miriam Castillo, página 19) 

Milenio-Josefina discrepa del CEN blanquiazul: La diputada federal con licencia y aspirante a la candidatura 

presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, envió esta mañana una carta al presidente de su partido, Gustavo Madero, 
en la que la pide que el Comité Ejecutivo Nacional reconsidere el método de designación directa de candidatos 

blanquiazules acordado esta semana en el proceso interno rumbo a las próximas elecciones. Luego de su ponencia ante 

empresarios de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y la Televisión (CIRT), Vázquez Mota dio lectura ante los 
medios de comunicación del documento en el que acepta la validez y efectividad de una selección interna, aunque ella 

fuera una de las voces que se pronunciaron por abrir la elección del candidato a la opinión pública. La precandidata 
consideró que no se justificó suficientemente el método de designación directa para gran parte de los distritos electorales 

y exhortó al CEN panista a crear de inmediato espacios de reflexión y análisis para reconsiderar esta postura. ―El número 

tan elevado de designaciones directas, que será aplicado prácticamente en la mitad de los 300 distritos electorales, en 
75% de los candidatos a senadores de mayoría relativa y a los candidatos a diputados de representación proporcional en 

casi dos terceras partes de las entidades federativas, convierte en regla un procedimiento de excepción‖, agregó. Dejó 
claro que la designación directa puede prestarse a cuotas o concesiones, por lo que llamó a recuperar el espíritu 

democrático del partido. Más tarde, en un encuentro con mujeres, Vázquez Mota afirmó que la contienda interna para 

elegir al candidato presidencial del PAN será más ―ruda‖ que la competencia con los otros partidos, pero la fortalecerá 
para enfrentar a sus oponentes en las urnas. En respuesta, el presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos 

del PAN, José Espina, señaló que el método de selección de candidatos para 2012 no es un traje a la medida de nadie, ni 
se adoptó a la luz de nombre alguno o para beneficiar a algún contendiente. Recordó que tal decisión se tomó conforme 

a las atribuciones que los estatutos otorgan a las distintas instancias partidistas y que el PAN ―tiene derecho a escoger‖ 
cualquiera de los métodos establecidos en sus normas internas, pues resultan igualmente válidos, legítimos y legales. En 

un comunicado, el PAN respondió, ―ante las voces de militantes que han mostrado inquietud por esta definición‖, que el 

proceso de designación será conducido por el Comité Ejecutivo Nacional y garantizará certeza, transparencia e 
imparcialidad.  (Daniel Venegas, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La historia en breve… 

País de jodidos, diría el clásico: Diluida en el amontonamiento noticioso, pasó de largo la cifra que el INEGI dio a 

conocer el martes sobre el ingreso mensual de los mexicanos en 2010. Vista en perspectiva, la nota puede ser 
considerada una de las peores del año. El ingreso mensual promedio reportado por INEGI fue de 8 mil 605 pesos. 

Proyectado a 12 meses da un ingreso anual de 103 mil 260 pesos. Si la cantidad se divide entre la cotización promedio 
del dólar en 2010, que fue de 11.50, se tiene un ingreso per cápita de 8 mil 979 dólares. Pongamos 9 mil dólares: 25 

dólares diarios. Es decir, la primera década del siglo XXI concluyó sin que la economía mexicana se vigorizara lo 

necesario para romper con solvencia la barrera de los 10 mil dólares por cabeza. Malas, malas noticias. País de jodidos, 
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diría el clásico. En enero de 2007, recién iniciado su gobierno, el presidente Calderón echó mano de las proyecciones de 

Goldman Sachs para declarar que la economía mexicana sería una de las cinco más grandes del mundo en 2050. Parecía 

una broma, pero en función del potencial económico del país, sus ventajas demográficas y geográficas, su capacidad 
para modernizarse y equiparse, su talento humano, mejores condiciones políticas y un avance sustantivo en 

productividad, calidad, seguridad jurídica y abatimiento de la corrupción, Goldman Sachs calculaba que el ingreso per 
cápita de los mexicanos (entonces tocaba los 8 mil dólares), rondaría los 18 mil dólares en 2025, los 36 mil en 2040 y los 

53 mil en 2050. Algo muy grave está pasando en México para que, cinco años después, aquella proyección parezca una 

fantasía. Una broma de mal gusto. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Cosas de jueces: Por años y salvo excepciones, los jueces en México fueron intocables, sobre todo a los más altos 
niveles, que eran nombrados directamente por el presidente de la República. Esto comenzó a cambiar tras el golpe de 

Ernesto Zedillo, que en diciembre de 1994 disolvió la Suprema Corte, que sufrió una renovación de forma, número y 
fondo. A la pérdida de la mayoría absoluta del PRI en la Cámara de Diputados en 1997 y el fin de ese régimen, en 2000, 

la Corte entró en una nueva dinámica: si el Congreso se había independizado del Ejecutivo, ¿por qué ellos no? ¡Y que se 
cortan el cordón umbilical de Los Pinos! Esta autonomía les dio un valor y un peso, una dignidad de la que carecían 

cuando eran designados por el Ejecutivo en turno. Hoy, los integrantes de esa instancia son severamente monitoreados y 

la mayoría se ha abierto a ese escrutinio. Lamentablemente, esa transparencia no ha descendido y en otros niveles 
campean la opacidad y la corrupción, como ocurre con lo que tiene que ver con permisos: construcción, usos de suelo, 

giros grises y negros, como ha quedado a la vista con el caso de los casinos, marcadamente en Nuevo León, donde 
autoridades de la Secretaría de Gobernación, coludidas con empresarios y éstos con malos jueces, han creado un 

submundo de corrupción que afloró con la tragedia del casino Royale de Monterrey. El Consejo de la Judicatura ha 

suspendido a dos jueces relacionados con los permisos de los casinos: Luis Armando Jerezano Treviño, 1º de Distrito en 
Saltillo, y Ricardo Hiram Barbosa, juez 3º en materia administrativa en Nuevo León, además del secretario del juzgado 4º 

de Distrito en La Laguna. Uno de los privilegios que han mantenido es que el Poder Judicial se juzga a sí mismo. Pero son 
otros tiempos y si ellos mismos se van a revisar, lo menos que se les puede exigir es transparencia, para así juzgar a los 

juzgadores. Retales 1. RESPETO. De los 128 senadores, apenas 78 estaban en pleno, ayer, cuando se aprobó la entrega 
de la Belisario Domínguez a Cuauhtémoc Cárdenas. Le ceremonia, el jueves en Xicoténcatl, donde hace 35 años ocupó 

un escaño; 2. CARTA. El diputado Jorge Kahwagi (Panal) negó haber asistido en estado de ebriedad o bajo influjo de 

drogas a la sesión de comisiones unidas que dictaminó la reforma política que excluyó la reelección legislativa. Al 
responder al senador Ramón Galindo (PAN) y a los diputados Nazario Norberto (PRD) y Agustín Castilla (PAN), el 

panalista ofreció presentar una carta de buena salud firmada por la mayoría de los asistentes, y 3. EDILES. El ex alcalde 
de Monterrey Adalberto Madero (PAN), libre bajo fianza; el de Tampico, Óscar Pérez Inguanzo (PRI), en la cárcel por tres 

delitos; Jonás, hermano del munícipe de Monterrey, Fernando Larrazabal, encarcelado por chantaje a casinos. ¿Así o 

peor? Nos vemos el martes, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Intelecto Opuesto… 

La opacidad es la madre de todos los vicios: La opacidad es la madre de todos los vicios. Es decir, la falta de 
transparencia representa un riesgo para la democracia, pero sobre todo es un atentado en contra de los ciudadanos que 

tienen derecho a estar mejor informados. En Hidalgo, de acuerdo con el trabajo periodístico de mi compañero Misael 
Zavala, al menos 45 de los 84 municipios, es decir, más del 50 por ciento de las administraciones públicas no cuentan 

con un portal en internet donde acceder a todo lo relacionado con los gastos, la nómina o los programas de desarrollo 

social. Aunque parezca un contrasentido, localidades consideradas como de las más pobres, según estudios de la 
Secretaria de Desarrollo Social, cuentan con una página electrónica. Está comprobado pues, que una cosa es la falta de 

recursos, y otra muy diferente la falta de voluntad por parte de los alcaldes. Ejemplo de ello son lugares como Calnali, 
Chapantongo, Agua Blanca, Acatlán, Pisaflores, San Felipe Orizatlán, Tepehuacán de Guerrero, Tetepango, Xochicoatlán, 

donde la escasez de dinero no es pretexto para darle claridad al manejo de los recursos. Ciertamente en estos municipios 
sus páginas web son modestas, pero se preocupan por transparentar sus actividades. Por ejemplo, Tepehuacán de 

Guerrero, municipio enclavado en la Huasteca hidalguense y considerado con muy alta marginación, tiene en su portal de 

internet estados financieros, tabuladores de sueldos, estructura orgánica del ayuntamiento, facultades de cada unidad 
administrativa, directorio de servidores públicos, montos de presupuestos asignados, entre otras acciones que se pueden 

consultar de su gobierno local.  El colmo es que Zimapán, Tepeapulco, San Agustín Tlaxiaca, Mineral del Chico, San 
Agustín Metzquititlán, Actopan, Apan, Atotonilco el Grande, Chapulhuacan, Huautla y Huazalingo, entre otros no cuenten 
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con portales y en otros sus ligas están inhabilitadas.  El contralor Juan Manuel Menes Llaguno asegura que a pesar de ser 

una obligación legal, tampoco puede presionarlos a que se transparenten. Luego entonces ¿quién será la autoridad 

encargada de someterlos al orden? Existen otras entidades como Nayarit donde las cosas están por el mismo tenor, pues 
de sus 20 municipios sólo 13 tienen habilitadas sus páginas, y en siete de plano ni existen, pero en pleno siglo XXI eso no 

debería ser consuelo.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación acaba de tomar otra decisión polémica en materia de 
medios de comunicación: las quejas contra la radio y la televisión se deberán tramitar como procesos especiales 
sancionadores expeditos, resolubles en cinco días, mientras que a los impresos se les dará trato ordinario, con lo que sus 

quejas se resolverán… en meses o años. 

Este nuevo criterio aplicará el IFE a la queja que presentó el PRI contra el presidente Felipe Calderón por la entrevista 
al ombudsman. 

Así que, priistas, la cosa va para largo. 

Que la coordinadora de Protección Civil, Laura Gurza, y el gobernador de Tabasco, Andrés Granier, se pusieron serios 
cuando el presidente Felipe Calderón dio cifras diferentes a las de ellos sobre el número de damnificados en esa 

entidad por las lluvias e inundaciones. 

Granier asegura que son 200 mil, Gurza los fijó en 175 mil y el Presidente entre 100 y 120 mil. En tanto, media entidad 

es zona de desastre por el agua… otra vez. 

Que el tema del foro de hoy en Querétaro de la Fundación Colosio será la reforma política. Además de los dos 

aspirantes del tricolor, se espera que participen cinco académicos: Héctor Aguilar Camín, Jorge Alcocer, Miguel 
Carbonell, Ana Laura Magaloni y Sabino Bastidas. 

Algunos de ellos muy críticos por la posición del PRI sobre el tema en la Cámara de Diputados. 

Que el procurador del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, anda enojado por las declaraciones que en reiteradas 
ocasiones hace el ombudsman capitalino, Luis González Placencia, quien afirma que la ciudad sigue siendo peligrosa y 

ha señalado en por lo menos cinco ocasiones que la gente de la PGJDF nada sabe de estadística, pues el recuento de 

delitos en realidad se refiere sólo a las denuncias. 

Que ante los problemas de seguridad en Coahuila y Nuevo León, y para conocer de primera mano la situación, un grupo 
de consejeros políticos de distintas embajadas de la Unión Europea viajó a esas entidades el lunes y el martes de esta 

semana. 

Además de entrevistarse con los gobernadores, también lo hicieron con representantes de la sociedad, aunque sus 

valoraciones no serán públicas. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: AHORA LE TOCA a Josefina Vázquez Mota, la aspirante a la candidatura presidencial del 
PAN, recorrer la legua hacia Washington en busca de adhesiones y reflectores. Durante tres días, a partir de hoy, visitara 

la capital estadounidense, Chicago y Nueva York, para exponer ante diversos foros sus propuestas. Uno de los principales 

encuentros será el que sostendrá este viernes con unos 70 expertos en temas binacionales y algunos mexican6logos, en 
un acto organizado por el Woodrow Wilson Center y el Interamerican Dialogue Center. Vázquez Mota tendrá oportunidad 

de pronunciarse en temas que en los últimos días han levantado polémica; por ejemplo, el de los acuerdos que algunos 
políticos —incluyendo a los de su partido como Vicente Fox— han dicho que se deben tener con los grupos de la 

delincuencia organizada, o el tema de la legalizaci6n de las drogas, ambos t6picos de gran interés en Estados Unidos.  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

ESTA por ver la luz un libro de la autoría del senador perredista Carlos Navarrete. Nos comentan que en el texto, titulado 

De Frente, el coordinador de la bancada del PRD hace revelaciones sobre los momentos que se vivieron después de la 

elección de 2006; la torna de tribuna de San Lázaro previo al último informe de gobierno de Vicente Fox, que complicó la 
torna de protesta de Felipe Calderón; la relación Heberto Castillo-Cuauhtémoc Cárdenas en 1988, Los Chuchos y su 

relaci6n con el ex candidato presidencial del PRD, Andrés Manuel López Obrador.  

EN LOS ULTIMOS tres lustros no hay registro de una aprobación tan rápida de la Ley de Ingresos como la que se dio 
ayer en la Cámara de Diputados. La velocidad observada motivo al líder de los diputados del PRI, Francisco Rojas, quien, 

en corto, pronostico una pida votaei6n y acuerdos, para tener listo el presupuesto incluso el 12 de noviembre, tres días 

antes del plazo de ley. Armando Ríos Piter, el coordinador de los perredistas y presidente de la Junta de Coordinación 
Política, también se declaro optimista, pero más moderado. Apostó que el gasto de 2012 quedara listo el mismo día 15, 

pero antes de que se oculte el sol. Sera? 

EL MIÉRCOLES, el siempre polémico diputado Gerardo Fernández Noroña aprovechó la comparecencia del secretario del 

Trabajo, Javier Lozano Alarcón, para solicitar que se guardara un minuto de silencio en memoria del piloto aviador 

Alejandro López lbañez quien, según el legislador, se suicid6 luego de que no encontrara empleo tras el cierre de 
Mexicana de Aviaci6n, en agosto del año pasado. La solicitud, que fue aprobada, tenía toda la jiribilla en contra del 

secretario. Sin embargo, fuentes sindicales nos aseguran que don Alejandro si era piloto, que si se suicido, pero que 

nunca trabajó en Mexicana, sino en Aeroméxico.  

EL FESTEJO de Cuauhtémoc Cárdenas por la me-dalla Belisario Domínguez ya inició. Ayer, durante una comida privada 
con diputados y senadores del PRD en un restaurante del Centro Hist6rico, el ingeniero agra-deci6 que el Senado de la 

República haya decidido por unanimidad entregarle la presea. Nos comentan que recibirá. la distinci6n teniendo muy 

presentes a sus compañeros, alrededor de 600 que, dijo, han caído en la lucha y cuyos crímenes, la mayoría, 
permanecen impunes. 

Crónica-Balcón Político… 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Broncón en el PAN nacional, quieren frenar a la señora Vázquez Mota  Cómo estará la bronca en el partido azul que la 

señora JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA llamó a los panistas del país a DEFENDER LA DEMOCRACIA EN EL PAN, porque esa 
decisión de que sea el CEN azul el que elija casi el 50 por ciento de los candidatos a diputados y senadores, le suena a la 

aspirante a candidata a una maniobra para favorecer al Cordero de Calderón para que sea el bueno para 2012 por este 
partido. Lo que parecía calma de paraíso en el PAN, ya se ve que no es cierto y que las maniobras de Calderón para 

imponer a su cordero levantan ya protestas por la forma como se manejarán las candidaturas, que parecen encaminadas 

a favorecer al joven Cordero para que sea el ganón. La intención de ponerle piedritas o piedrotas a la MOTA son 
evidentes, pero da la impresión de que ha crecido tanto que el partido se divide de fea manera. Son claras dos posturas 

ya en el proceso de elección de candidatos; UNOS, los que apoyan la decisión de que sea el centro el que elija y DOS, los 
que reprueban este método y hablan de imposiciones para facilitar el camino para Cordero. EN HIDALGO Desde luego 

que habrá consecuencias. Porque no queda de otra que decidirse por uno de los dos caminos. Ya se sabe que la señora 

Mota tiene como seguidores confesos a GLORIA ROMERO Y XÓCHITL GÁLVEZ, entre otros que tampoco van gratis pues 
tienen la mira puesta en alguna candidatura para el Senado de la República. En el otro lado, Cordero tampoco está solo 

pues tiene sus seguidores que también aspiran a una oportunidad electoral. Pero de que hay broncas en el PAN, ni quien 
lo dude. Y eso que esto apenas comienza. *BUENA INICIATIVA DEL CONGRESO ESTATAL A FAVOR DE LOS INDÍGENAS 

La Comisión para el Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas del Congreso Estatal, que preside el legislador PRISCO 

MANUEL GUTIÉRREZ, promueve la iniciativa de decreto para reformar el artículo 5 de la Constitución del Estado a efecto 
de lograr la armonización legislativa en materia de derechos y cultura indígena en nuestra entidad, de tal manera que los 

indígenas hidalguenses nahuas, otomíes, tepehuas, tenekes y pames tengan las mismas oportunidades que el resto de la 
población. Señala el presidente de la Comisión que lo que se busca de manera primordial es que los indígenas tengan el 

derecho para la consulta, para que nunca más se decidan cosas que les afectan sin que se escuche su voz, sin olvidar 
que por encima de todo está el pacto federal. A efecto de caminar en esta iniciativa, este lunes 24 en el patio del 

Congreso se llevará a cabo un foro de consulta para saber qué opina la población y los interesados en el tema para 
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enriquecer la iniciativa. Es, sin duda, una buena iniciativa y se debe reconocer el trabajo del Congreso y de los señores 

diputados que firman la iniciativa, que son PRISCO MANUEL GUTIÉRREZ, EMILSE MIRANDA MUNIVE, JULIÁN MEZA 

ROMERO, CRISÓFORO RODRÍGUEZ VILLEGAS, CARLOS ALBERTO ANAYA DE LA PEÑA Y JOSÉ RAMÓN BERGANZA 
ESCORZA. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Corrupción en el Registro Agrario Nacional: La denuncia de ejidatarios de Velazco, municipio de Omitlán de Juárez, 

dejó al descubierto la corrupción y burocratismo, porque después de cuatro años no han logrado obtener el certificado de 
dominio pleno sobre sus parcelas, a pesar de cumplir con los requisitos que exige el Registro Agrario Nacional (RAN); en 

cambio algún funcionario de marras les pidió dinero para agilizar el trámite que no debe durar más de seis meses. No es 

el primer caso detectado de irregularidades en el RAN; ya existían desde la etapa en que estaba al frente Enrique 
Pichardo Monzalvo, de filiación panista, porque ya se investiga la causa por la que concedió el certificado de dominio 

pleno sobre la parcela 19 del ejido Santa Julia, en donde se levanta el conjunto habitacional de lujo Torres Platino, que se 
encuentra en litigio y que ha permitido comprobar graves irregularidades, por lo cual está suspendida la venta. 

Actualmente una mujer -se tiene el nombre-, enfrenta procesos legales, incluso le dictaron auto de formal prisión por 
falsificación de documentos, mediante los cuales logró comercializar la parcela 19 y consiguió en tiempo récord, obtener 

el certificado de dominio pleno por parte del RAN, no obstante que la documentación era falsa, lo que levanta sospechas 

sobre la forma en que ha venido operado esta delegación en los últimos años. Llama la atención que 110 ejidatarios de 
Velazco, en cuatro años no hayan podido culminarlo y que el presidente del comisariado Leonardo Islas Medina, haya 

denunciado las irregularidades; obvio no son los únicos que peregrinaron para efectuar un trámite sin respuesta 
favorable, lo que tiene un costo adicional para los ejidatarios por el traslado de sus comunidades a la capital. Se 

comprueba que existe corrupción en esta dependencia federal y que para funcionarios del RAN, existen ciudadanos de 

primera y de segunda, porque mientras había un interés económico poderoso en el caso de la parcela 19 del ejido Santa 
Julia, los trámites fueron expeditos, y  a los ejidatarios de Velazco, les hicieron esperar cuatro años y hasta que tomaron 

la delegación, es que les atienden.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que dentro del PRD de Hidalgo se desconoce la cantidad real de militantes que podrán votar este domingo en sus 
internas, pues mientras en conferencias anuncian que serán más de 50 mil, la realidad en las corrientes o tribus es 

diferente y hasta ayer muchos de sus líderes correteaban a todo integrante para que no se le olvide acudir ese día a 
sufragar. ¿Acaso tendrán temor los del sol azteca de que no sea tan tumultuosa la participación y terminen decidiendo 

los mismos de siempre? 

Que en estos días el secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma visitó la región Huasteca en donde puso 

en orden a varios funcionarios de aquella región; dicen algunos presentes que incluso tubo oportunidad de hablar con el 
alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, por los últimos incidentes ocurridos con la policía municipal y las finanzas del 

ayuntamiento. Se rumora que ante algunas irregularidades que se han detectado, el secretario de Gobierno 

probablemente haga algunos cambios. 

Que hablando de Huejutla, dicen que campesinos y población en general se están organizando para que el lunes 
próximo cierren todas las carreteras de la Huasteca, a fin de manifestarse ante la falta de sensibilidad que han tenido 

autoridades estatales y municipales, pues acusan que prácticamente todas las arterias de la región están en pésimas 

condiciones y nadie les ha solucionado su problema.  

Que quien también ya está espantado con la transparencia de los recursos públicos es el alcalde de progreso de 
Obregón, Saúl Neria. Dicen que ante las advertencias de la Auditoría superior y el contralor estatal, el alcalde ya pidió 

que acudan a su municipio para que le den la capacitación correspondiente, pues dicen que no las finanzas en el 

ayuntamiento no andan muy bien que digamos. Lo bueno que es honesto el edil. 

Que ayer los jugadores de los Tuzos del Pachuca llegaron visiblemente cansados y somnolientos la práctica por la 
mañana en la Universidad del Futbol; y, aunque lo aducen al festejo de Miguel Calero la noche anterior, dicen que el 
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primero que se fue de la fiesta fue precisamente el portero tuzo. Lo bueno que como tenían permiso de la directiva, todo 

terminó como si nada hubiera pasado. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• ―Los bomberos funcionan como un ente descentralizado, lo que queremos es que no haya grupos independientes, 

queremos orden.‖ 

Ramón Flores Reyes, diputado local, sobre la iniciativa de dotar de mejor sueldo a los bomberos de todo el estado.  

• ―Por fortuna no tenemos algún foco rojo que diga que hay o puede haber riesgos en la entidad durante e l proceso 

federal.‖ 

José Luis Ashane Bulos, vocal del IFE en Hidalgo, sobre el mapa de riesgos que se realiza en los distritos electorales 

de la entidad. 

• ―Gallos todos tenemos, te puedo nombrar a varios y la verdad es que hemos venido trabajando con Marco Antonio 

Rico, es uno de los candidatos que tenemos.‖ 

Luciano Cornejo, dirigente de Nueva Izquierda en Hidalgo, sobre el ―destape‖ de Marco Rico para dirigir al PRD estatal. 

548 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… … que por fin Jorge Luis López del Castillo, hasta ayer subsecretario de Gobierno en la 

Huasteca, fue relevado de su cargo. En su lugar asumió el ex diputado local Jorge Rocha Trejo, quien cambiará de 

aires, pues no es lo mismo el Valle del Mezquital, que Huejutla y sus municipios vecinos. A ver qué cuentas rinde el 
nuevo funcionario. 

que en la misma Huasteca hoy fue el acto de la entrega de cacao a las diferentes comunidades con motivo de las fiestas 

del Xantolo. Por esas tierras del norte estatal acudieron el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, Alberto 
Meléndez, titular de Planeación, y Víctor Velasco, de Desarrollo Social. El prietito en el arroz del evento lo puso el 

alcalde de Huejutla, Alejandro Nava Soto, quien luego de ofrecer unas palabras al auditorio regresó a su lugar y, al 
sentarse, la silla que ocupaba cedió y el alcalde fue a dar al piso pese al intento de algunos por detener su caída. ¿Dónde 

cree que alquilaron las sillas? En la empresa alquiladora del mismo ¡Alejandro Nava! Machetazo a caballo de espadas. 

que en Mineral de la Reforma la población de los fraccionamientos de La Providencia y de Tuzos están inconformes con 

el alcalde Miguel Escamilla Baños por la autorización de las licencias para la construcción de dos nuevas gasolineras a 

escasos 100 metros de planteles educativos. Y es que seguramente el alcalde, en su afán por quedar bien, accedió a 
beneficiar a un funcionario estatal. En La Providencia, por su parte, no hubo necesidad de realizar estudios ambientales, 

ya que el afortunado es el ex alcalde de esa demarcación, Alejandro Islas. 

que en el blanquiazul de Pachuca ya dan por un hecho que Gonzalo Trejo Amador (ex dirigente esta-tal del partido) 
o Jorge Alfredo Moctezuma Aranda (actual representante de la Segob en la entidad) será el abanderado a las 

diputación federal en la contienda de julio de 2012. Todo parece que no habrá quien les haga frente dentro de su 

partido. 

que si en el PAN ya tienen idea de quiénes los representarán, en el PRD Hidalgo se sabe que Edith Ibarra 

Jiménez trabaja para allegarse la candidatura del sol azteca por el distrito de la capital hidalguense. El resultado del 

proceso interno del PRD servirá para medir qué tantas posibilidades tiene la dirigente. 
que a partir del lunes los ciberlectores de Criterio podrán leer las actualizaciones que de esta columna se harán por la 
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tarde en Criteriohidalgo.com. Así, podrá estar informado al momento de lo más re-levante del mundo político local 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Muammar Gadafi pasó por los últimos 40 años de su vida rodeado de lujos, pero sus 
últimas horas estuvo oculto en un tubo de desagüe… La justicia de la vida (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Filiberto Hernández confía en que el TEPJF le ratifique lo que llamó ―su triunfo electoral 

en Mineral de la Reforma‖. Luego de una larga espera, se prevé que esta semana den su fallo los magistrados de la Sala 

Regional Toluca respecto a esta impugnación, por lo que permanecerá al tanto… (redacción, primera plana)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Francisco Patiño Cardona, pronosticó que habrá fraude electoral en la elección de consejeros estatales, consejeros 

nacionales y congresistas nacionales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), que se elegirán este domingo; 

sostiene que las tres tribus en Hidalgo de Nueva Izquierda (NI) tienen todo preparado para efectuar su mapacherías. 

 Al Tango  

En la esquina opuesta, aseguran que el ingeniero, a quien consideran un peón de Gerardo Sosa Castelán, simplemente 

vive de las conferencias de prensa, porque el domingo su tribu no logrará llevar ni a cinco miembros al Consejo Político 
Estatal del PRD, y aseguran que si desapareciera, el PRD perdería su estructura en dos cuadras del fraccionamiento PRI 

Chacón. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del … 

Suena a todo volumen que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación siempre 

no resolvió esta semana las impugnaciones derivadas de los comicios municipales efectuados en Huasca, 

Mineral de la Reforma y Xochicoatlán, entre otros 10 ayuntamientos donde los resultados de la contienda aún no 
quedan ―firmes‖ legalmente. 

A principios de semana corrió el rumor de que los magistrados Margarita Favela, Santiago Nieto y Carlos Morales 
pondrían fin a la fase contenciosa del proceso electoral efectuado en Hidalgo el pasado 3 de julio, pero el viernes 

llegó y no fue programada ninguna sesión, lo cual mantiene en zozobra a los actores políticos involucrados. 

Pobladores de El Tezontle hicieron llegar a Radio Pasillo una queja sobre la falta de preparación del médico que 

atiende el centro de salud de la colonia. 

Los inconformes aseguran que, cuando al galeno se le complican las cosas, de plano opta por recomendar a los pacientes 
acudir a un consultorio particular, donde el personal ―sí está actualizado‖, les dice. 

―Entre el dicho y el hecho hay un buen trecho‖, dice el refrán que parece ajustar a lo ocurrido en la Cámara baja del 
Congreso de la Unión durante la aprobación de la Ley de Ingresos de la Federación para el año 2012. 

Y es que mientras algunos legisladores acostumbran desgarrarse las vestiduras cuando hablan contra medidas 

hacendarias, como los famosos ―gasolinazos‖, por ejemplo, la realidad es que ellos mismos son parte de la trama. 

Ayer, en San Lázaro, nuestros representantes aprobaron con 328 votos a favor –hubo sólo 68 en contra  y nueve 

abstenciones- el documento donde se contempla que los combustibles seguirán subiendo mes con mes hasta el año 
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2014. 

En Radio Pasillo se escucha que otra promesa incumplida en la Ley de Ingresos de la Federación  fue la de eliminar el 
IETU. 

A pesar de varios legisladores juraron que lucharían por erradicarlo, ya que representa una doble tributación al 
combinarse con el ISR, en las negociaciones el tema ni siquiera fue tocado, ante lo cual miles de pequeñas empresas del 

país tendrán que seguir sacrificando sus ingresos para alimentar al fisco. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Miguel Á. Carabeo: El delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia en la entidad mantiene 

especial cuidado en que los eventos organizados en los diferentes espacios que competen a esta dependencia federal 
sean realizados de modo d modo tal que no resulte afectada su estructura; pero trabaja cordialmente con las areas 

correspondientes, para contribuir a la promoción de los atractivos hidalguenses y generar más visitas que beneficien al 

turismo. 

Abajo-Emilse Miranda: La diputada del Partido Revolucionario Institucional es casi un fantasma en la Legislatura Local, 
pues son escasas las ocasiones en que acude a las sesiones. Bajo este panorama es razonable entender el porque de tan 

poca actividad, es lamentable que ocurra esto, ojala que la representante regularice su participación. Esta situación 
confirma que después de un tiempo las promesas quedan en el olvido. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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